

ASIE DU SUD-EST

Laos

EXPÉDITION KHAMMOUANE 2023

L'expédition, organisée par l'association Explo-Laos et parrainée par la Fédération française de spéléologie, s'est déroulée du 18 février au 4 mars 2023 dans la vallée de la Nam Hin Boun, province de Khammouane, et nous a permis de poursuivre l'exploration de cavités que nous avions découvertes ou reconnues les années précédentes.

La topographie de Tham Houay Say, en relation avec une belle résurgence, a été réalisée en intégralité sur 1166 m, à la demande des autorités locales. Une escalade reste à tenter.

Les explorations de Tham Van Ngo, connue sur environ 2600 m, ont été poursuivies et ont permis la levée de nombreux points d'interrogation. De nouveaux passages prometteurs ont été reconnus avec arrêts sur rien faute de temps : 586 m de topographie y ont été levés.

En rive droite, Tham Kadong Muay qui avait été explorée par l'un d'entre nous il y a quelques années sur environ 1100 m, a offert d'importants prolongements par des grandes galeries, portant le développement total de la cavité à 4710 m (+115 m). D'intéressantes possibilités y existent pour les prochaines expéditions. À proximité, Tham Pii Hao, qui nous a été indiquée par nos guides, a été topographiée sur 755 m.

Exploration
dans Tham Van
Ngo. Cliché
Jean-Michel
Ostermann



Grandes galeries
découvertes
dans Tham
Kadong
Muay. Cliché
Alexis Augustin

Tham Makham, dont l'accès est difficile, a été reconnue sur environ 600 m et deux puits sans suite y ont été descendus. Enfin, une reconnaissance dans les zones amont de la Nam Non souterraine eut pour objet de tenter des escalades en

vue de shunter le siphon et rejoindre la perte, Tham Song Dang. Hélas, aucune n'a été fructueuse.

Toutes les cavités ont fait l'objet d'études biospéléologiques.

Malgré une durée de séjour assez courte, c'est donc un total de 7217 m de topographie qui ont été réalisés, dont 4300 m de cavités nouvelles avec de belles perspectives pour la prochaine campagne.

L'expédition n'aurait pu être réussie sans l'appui des autorités locales que nous remercions chaleureusement, et surtout l'assistance logistique inestimable de Vicky et Thomas Wiser. Nous remercions le Comité départemental de spéléologie de la Dordogne (CDS 24) pour son soutien financier à ce projet et le CDS 47 pour le prêt de matériel.

PARTICIPANTS :

Alexis Augustin (Leize Mendi), Page Ashwell (USA), Terry Bolger (Australie), Benjamin Doan (USA), Lucie Esclavard (G3S), Chloé Gombault (G3S), Bernard Lips (GS Vulcain), Josiane Lips (GS Vulcain), Jean-Michel Ostermann (G3S) responsable d'expédition, Serge Planès (Leize Mendi).

Pour l'équipe,
Jean-Michel Ostermann

